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Algunos de los asistentes a la
Despedida de D. Rafael

20 Aniversario de la
Diócesis

Algunos sacerdotes que celebraron sus bodas de oro y plata. De izq a dcha: 
D. Juan Antonio Rodriguez Beltrán (P), D. José Rodier Malheux (O), D. Luis Alvarez
Rodriguez (O), D. Jesús García Calvo (P) y D. Jesús Félix Díaz (P) con D. Joaquín y
D. Rafael.
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D. Juan Antonio celebra la Misa en honor de San Cristóbal Paella ofrecida por la Agrupación de Transportistas de Getafe
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No es fácil acertar en lo común del ve-
rano. En general sí, pero hay muchas 
diferencias. 

Es época de vacaciones; pero no todos, 
ni todos a la vez. 

Se habla, p. ej., de “los millones de des-
plazamientos” (¡81,5 millones entre julio y 
agosto!), en particular los fines de semana o 
los primeros y mediados de mes; aun así se 
generaliza lo de salidas o llegadas “escalona-
das”. También las vacaciones son, en algunos 
casos, escalonadas.

Es común, también, el calor, pero no en 
todos los sitios.

Es muy variada la oferta: campo, playa, 
monte, casas rurales, hoteles, apartamentos, 
monasterios…

Ya se dice que, al final de las vacaciones, 
no faltarán los que se lamenten y arrepientan 
de haber ido a determinado sitio,… porque 
podían haber escogido otra posibilidad mejor 
en tiempo, en dinero, en distancia…

Debería ser propio de las vacaciones el 
descanso, pero tam-
poco siempre y para 
todos; a veces las ma-
dres de familia –y los 
padres- siguen tenien-
do el mismo trabajo 
o más.

No siempre viaja 
toda la familia.

No siempre es 
motivo de paz y de 
convivencia; a veces 
es ocasión de proble-
mas familiares, de en-
fados y discusiones.

Es tiempo, dicen, 
de encuentro con la 
naturaleza, de silen-
cio, de tranquilidad, 
de meditación.

Es frecuente que se hable de “las lectu-
ras para el verano”; de leer, o hacer, lo que no 
se ha podido leer, o hacer, durante el curso.

 Y, en sentido más amplio, un tiempo para 
la cultura, el arte, los museos, las exposiciones, 
los festivales de música, de teatro…

Y, al contrario, lo vulgar, el desorden, el 
ruido, “la falta de descanso”, la falta de vir-
tud, lo grosero…

Contaba D. Julián Lozano, en el progra-
man Alborada, de Radio Nacional de España, 
a las 5.58 de la mañana, que durante el viaje 

para comenzar el veraneo, un niño preguntó 
a su padre ¿Qué es eso? El padre le contestó: 
un trigal; al parecer precioso, dorado, ondu-
lado por el viento. Al regreso, le preguntó su 
padre qué es lo que más le había gustado de 
las vacaciones. Y el niño respondió: el trigal. 
La moraleja puede ser: atentos a no perder-
nos algo valioso, distraídos en muchas cosas.

Puede ser una ocasión de estar con fami-
liares con los que no se convive habitualmente.

A propósito de la familia, se pueden aplicar 
al verano las consideraciones que hizo el papa 
Francisco con motivo de la XLIX Jornada Mun-
dial para las Comunicaciones Sociales. En vez 
de “los medios de comunicación modernos”, 
ponemos, y entendemos, las vacaciones que, 
“pueden tanto obstaculizar como ayudar a la 
comunicación en la familia y entre familias”. 
Pueden dificultarla “si se convierten (los me-
dios de comunicación… aquí, las vacaciones) 
en un modo de sustraerse a la escucha, de 
aislarse de la presencia de los otros, de saturar 
cualquier momento de silencio y de espera”. 

Pero también pueden 
favorecerla y mucho 
(los medios de comu-
nicación… las vaca-
ciones) “si ayudan a 
contar y compartir, a 
permanecer en con-
tacto con quienes es-
tán lejos, a agradecer, 
a pedir perdón, a hacer 
posible una y otra vez 
el encuentro”.

Y son distintas 
las posibilidades por-
que, cuando salga 
este número de Padre 
de Todos, algunos… 
ya han terminado las 
vacaciones.

¿Y puede presen-
tarse ese nuevo síndrome postvacacional?

En definitiva: también el verano, claro, es 
una oportunidad de practicar la caridad con el 
prójimo: las obras de misericordia.

Es más, como último apunte, dicen que 
en verano aumentan las separaciones y los 
divorcios…; será que hay datos, y el asunto 
es serio. Seguro que podemos ayudar a alguien 
humana y espiritualmente; será una gran obra 
de misericordia.

¿Y la vida espiritual, la piedad, la oración, 
la  frecuencia de sacramentos…?
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EN EL AÑO DE LA CARIDAD...  
EL VERANO

• Teología, Biblia
• Campamentos
• Voluntariado
• Espiritualidad
• Peregrinaciones
• Ejercicios Espirituales
• …

vidanueva@ppc-editorial.com

U na pregunta recurrente: ¿Dónde esta-
ba Dios?

Dónde estaba en los campos de concentra-
ción de los nazis; dónde estaba en el terre-
moto de Haití; dónde estaba en el terremo-
to en Lorca…
Es más: dónde estaba el 29 de septiembre,
fiesta de los Arcángeles Miguel, Gabriel y
Rafael, a las 7.55 de la tarde, cuando Ro -
cío, embarazada, asistió a Misa en la Pa -
rroquia del Pi lar, en Madrid, para pedirle al
Señor por el niño, Álvaro, que iba a nacer
al cabo de una semana...
En el Evangelio leemos: “Pedid y recibiréis”
(Mt 7,7); “Todo lo que pidáis en mi nom-
bre, se os concederá” (Mt 21,22)…
Y lo que se encuentra ¡es un disparo! ¡La
muerte!
Esto es lo que, al parecer, aparta a algunos
de Dios, de la religión, de la Iglesia…
Es decir, la existencia del mal, incompatible
con un Dios, Padre, Bueno, Omnipotente…
Dios, después de crear a nuestros primeros
padres, les mandó que no comieran del fru-
to de un árbol del Paraíso. San Agustín, co-
mentando este pasaje de la Escritura, expli-
ca que “no era nocivo aquel árbol por su
alimento; pues el que hizo todas las cosas
sobremanera buenas, no instituyó en el pa-
raíso ninguna cosa mala, sino que el mal
para el hombre provino de la transgresión
del precepto. Pues convenía al hombre que
se le prohibiera alguna cosa, para que, co-
locado bajo el Señor Dios, pudiera de este
modo, con la virtud de la obediencia, mere-
cer la posesión de su Señor” (De Genesi ad
litteram, 8).
No es mala la alimentación pero, por exce-
so o por defecto, nos puede “sentar” mal.
No es mala la circulación, pero un exceso
de velocidad, no revisar las ruedas, el acei-
te… puede tener trágicas consecuencias.
¿Y las injusticias? Sí, Dios permite las in-
justicias, consecuencia de la libertad hu-
mana. Pero, al final hay un juicio, el juicio
divino.
Dos textos de la Encíclica Spe salvi, nos
ayudan a entenderlo en el contexto de la
esperanza. ¿Hay motivos para la esperan-
za? Sí, entre ellos el juicio divino: “Un
mun do en el que hay tanta injusticia, tanto
sufrimiento de los inocentes y tanto cinis-
mo del poder, no puede ser obra de un Dios
bueno. El Dios que tuviera la responsabili-
dad de un mundo así no sería un Dios justo
y menos aún un Dios bueno. Hay que con-
testar este Dios precisamente en nombre
de la moral. Y puesto que no hay un Dios

que crea justicia, parece que ahora es el
hombre mismo quien está llamado a esta-
blecer la justicia. Ahora bien, si ante el su-
frimiento de este mundo es comprensible
la protesta contra Dios, la pretensión de
que la humanidad pueda y deba hacer lo
que ningún Dios hace ni es capaz de hacer,
es presuntuosa e intrínsecamente falsa. Si
de esta premisa se han derivado las más
grandes crueldades y violaciones de la jus-
ticia, no es fruto de la casualidad, sino que
se funda en la falsedad intrínseca de esta
pretensión. Un mundo que tiene que crear
su justicia por sí mismo es un mundo sin
esperanza. Nadie ni nada responde del su-
frimiento de los siglos. Nadie ni nada ga-
rantiza que el cinismo del poder –bajo cual-
quier seductor revestimiento ideológico
que se presente– no siga mangoneando en
el mundo” (n. 42).
“La protesta contra Dios en nombre de la
justicia no vale. Un mundo sin Dios es un
mundo sin esperanza (cf. Ef 2,12). Sólo
Dios puede crear justicia. Y la fe nos da es-
ta certeza: Él lo hace. La imagen del Juicio
final no es en primer lugar una imagen te-
rrorífica, sino una imagen de esperanza;
quizás la imagen decisiva para nosotros de
la esperanza. ¿Pero no es quizás también
una imagen que da pavor? Yo diría: es una
imagen que exige la responsabilidad. Una
imagen, por lo tanto, de ese pavor al que se
refiere San Hilario cuando dice que todo
nuestro miedo está relacionado con el
amor. Dios es justicia y crea justicia. Éste
es nuestro consuelo y nuestra esperanza.
Pero en su justicia está también la gracia.
Esto lo descubrimos dirigiendo la mirada
hacia el Cristo crucificado y resucitado.
Ambas –justicia y gracia– han de ser vistas
en su justa relación interior. La gracia no
excluye la justicia. No convierte la injusticia
en derecho. No es un cepillo que borra to-
do, de modo que cuanto se ha hecho en la
tierra acabe por tener siempre igual valor.
Contra este tipo de cielo y de gracia ha pro-
testado con razón, por ejemplo, Dos toëvs -
kij en su novela Los hermanos Karamazov.
Al final los malvados, en el banquete eter-
no, no se sentarán indistintamente a la me-
sa junto a las víctimas, como si no hubiera
pasado nada” (n. 44).
De nuevo: ¿Dónde estaba Dios en…?
Sí, ¿dónde estaba Dios cuando lo de Caín y
Abel?
Es más ¿dónde estaba Dios en el Calvario?
¿Qué inmenso premio tendrán, ya, en el
Cielo Rocío y Álvaro?
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E n el Año de la Esperanza, como en to-
dos los años, y días, hemos de ayudar
a los demás a encontrar en Dios la ver-

dadera ayuda.
Leemos en la carta a los Hebreos: “Dios, en
otro tiempo y de muchas maneras habló a
nuestros padres por los profetas… última-
mente nos ha hablado por su Hijo” (Hb 1,1-2).
Sabemos que, a pesar de lo “cerca” que está el
Señor, en el Pan y en la Palabra, algunos no
saben apreciarlo y recibirlo como alimento del
alma; buscan otro tipo de remedios. 
Algunos esperan, frecuentes, continuas, reve-
laciones del Señor y, sobre todo, apariciones y
mensajes de la Virgen; a veces tremendistas,
apocalípticos.
Ya hace siglos, san Juan de la Cruz advertía:
“El que quisiese preguntar a Dios o querer al-
guna visión o revelación, no sólo haría una ne-
cedad, sino haría agravio a Dios, no poniendo
los ojos totalmente en Cristo, sin querer otra
cosa o novedad. Porque le podría responder
Dios de esta manera: Si te tengo ya habladas
todas las cosas en mi palabra que es mi hijo, y
no tengo otra, ¿qué te puedo yo ahora respon-
der o revelar que sea más que eso? Pon los
ojos en Él, porque en Él lo tengo dicho y reve-
lado, y hallarás en Él aún más
de lo que pides y deseas; oí-
dle a Él, porque ya no tengo
más fe que revelar, ni más co-
sas que manifestar” (Subida
al Monte Carmelo).
Es decir, “en Jesucristo tiene
lugar la plenitud de la Reve -
lación. En su palabra y en su
vida se contiene todo lo que
Dios ha querido decir a la hu-
manidad, a todo hombre. En
Jesús encontramos todo lo
que debemos saber acerca de nuestra propia
exis tencia, en Él entendemos el sentido de
nuestro vivir y en Él –en la medida de lo posi-
ble cada uno-, perdemos miedo a la muerte y
al más allá, porque sabemos por la fe que nos
espera y nos acoge: perdona las ofensas y
abre la puerta de la vida eterna. (…) En Cristo
se nos ha dicho todo; los hombres podemos
buscarle, encontrarle y escuchar su voz, escu-
char el consejo de Santa María: haced lo que
Él os diga” (F. Fernández-Car vajal, El miste-
rio de Jesús de Nazaret).
El papa Francisco también: “A veces el acento,
más que en el impulso de la piedad cristiana,
se coloca en formas exteriores de tradiciones
de ciertos grupos o en supuestas revelaciones
privadas que se absolutizan” (EG n. 70).
De ahí que en el “Comunicado de la Diócesis

de Getafe” sobre el fenómeno de Medjugorje
se diga “Por tanto, se recuerda que no está
permitido al clero ni a los demás fieles partici-
par en encuentros, conferencias o actos públi-
cos durante los cuales se dé por cierta la cre-
dibilidad de tales Apariciones”.
No se prohibe acudir, rezar, sólo se aclara
que no se den por ciertas hasta que se pro   -
nuncie la Iglesia. Es una medida de pru-
dencia.
Lo recordaba Benedicto XVI: “El Sínodo ha
recomendado «ayudar a los fieles a distinguir
bien la Palabra de Dios de las revelaciones
privadas», cuya función «no es la de... “com-
pletar” la Revelación definitiva de Cris to, sino
la de ayudar a vivirla más plenamente en una
cierta época de la historia». El valor de las re-
velaciones privadas es esencialmente dife-
rente al de la única revelación pública: ésta
exige nuestra fe; en ella, en efecto, a través
de palabras humanas y de la mediación de la
comunidad viva de la Iglesia, Dios mismo
nos habla. El criterio de verdad de una revela-
ción pri vada es su orientación con respecto a
Cristo” (Verbum Domini, 14).
Son muchos, sin duda los fru tos de piedad,
unión familiar, compromiso cristiano, que

se siguen de estas peregri-
naciones: las conversiones,
los propósitos de mejora,
de frecuentar los sacramen-
tos, de rezar el Rosa rio en
familia.
San Pablo, en el llamado
“Canto a la primacía de Cris -
to sobre toda la Creación”,
nos recuerda que en Él habi-
ta la plenitud de la divinidad
(Col 1,19) y añade que Dios
quiso dar a conocer a los su-

yos las riquezas de la gloria que contiene el
misterio que estuvo escondido durante si-
glos y que ahora ha sido manifestado a sus
santos: “que Cristo está en vosotros y es la
esperanza de la gloria. Nosotros lo anuncia-
mos exhortando a todo hombre y enseñando
a cada uno con la verdadera sabiduría, para
hacer a todos perfectos en Cristo. Con este
fin trabajo afanosamente con su fuerza que
actúa poderosamente en mí” (Col 1, 27-28).
Esa es la esperanza que queremos llevar a
los demás, como “discípulos y misioneros”;
lo recordaba el papa Francisco, y D. Joa -
quín María concretaba en la Misa que re-
trasmitió TVE en la Jornada de la Infancia
Misionera: estar preparados, conocer lo que
hay a nuestro alrededor, conocernos a nos-
otros mismos…

e
d
it
o
r
ia

l

staff

2

2        Editorial
El Año de la Esperanza... 
en Dios Hijo

3-7 Vida de la Diócesis
Exposición homenaje al Greco 
en Getafe
50 Aniversario del Colegio de 
Rozas
V Centenario del hallazgo de la 
Patrona de Móstoles
Fiesta de San Pedro Bautista en 
Alcorcón
Noticias breves
Agenda

8-13 Delegaciones
Los inmigrantes en la Diócesis
Catecumenado de Adultos
Novedades en comunicación
Manos Unidas 
Cáritas

14-15 Testimonios
Fiesta de la Santa Juana

16 Cultura
Lecturas recomendas

EDITA
Servicio Diocesano de Comunicación.
-SECOM- Obispado de Getafe.
C/ Almendro, 4 - 28901 Getafe
Tfno. 91 696 17 65 Fax: 91 683 87 62

Realización: OBISPADO DE GETAFE
Impresión: XIANA
Dep. Legal: M-39082-1992
ISSN: 1133-8350

Director: Francisco Armenteros
Redactora Jefe: Paloma Fernández Arias
Colaboradores: Julián Lozano, José Luis
Tenorio, Julia Fernández, Miguel Rivilla,
Gonzalo Pérez-Boccherini, Eufe Gómez,
Carlos Javier Vergara y Jose Valderrama.
mcsgetafe@planalfa.es

sumario

EL AÑO DE LA ESPERANZA... 
EN DIOS HIJO

“Nosotros no buscamos a

tientas ni necesitamos esperar

que Dios nos dirija la palabra,

porque realmente Dios ha

hablado, ya no es el gran

desconocido, sino que se ha

mostrado” (Benedicto XVI).

“Acojamos el sublime tesoro

de la Palabra revelada” 
(Francisco EG n. 175)
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VIDA 
CONSAGRADA

EN CAMINO CONTIGO
“EL AMOR ES INVENTIVO HASTA EL INFINITO”. Estas palabras 
dichas por Vicente de Paúl en el s. XVII, son las que le llevaron, 
junto con Luisa de Marillac, a reunir a un grupo de chicas jóvenes, 
que entregadas a Dios para servir a los más pobres, no vivirían en 
conventos sino en medio del mundo. Nacen así LAS HIJAS DE LA 
CARIDAD, que inaugurarán un modo nuevo de vivir la consagración 
a Dios. No como monjas (que viven en monasterios o conventos), 
ni como religiosas (con votos perpetuos y solemnes), sino como 
mujeres que conservan el carácter secular y tienen como finali-
dad principal el apostolado. Enviadas a salir al encuentro de los 
pobres y para tener la movilidad y disponibilidad necesarias así 
como para que pudiéramos vivir en medio de aquéllos a quienes 
servimos, nuestras constituciones nos dicen que debemos tener:

– por monasterio las casas de los enfermos
– por celda un cuarto de alquiler,
– por capilla la iglesia de la parroquia,
– por claustro las calles de la ciudad,
– por clausura la obediencia; 
– por rejas el temor de Dios,
– por velo la santa modestia, 

Nos conocéis muchos porque estamos a vuestro lado: en las cár-
celes, los albergues, los hospitales, colegios, parroquias y entre 
todo aquél que pueda necesitar ayuda. En esta Diócesis de Geta-
fe estamos en Valdemoro (Colegio “S. José” y Casa de Hermanas 
Mayores), Leganés (Colegio “La Inmaculada”), Móstoles (Colegio 
“Ntra. Sra. del Carmen”) y Aranjuez (Obra Social en la Casa S. José 
y servicio en el centro penitenciario). 

Extendemos la devoción a nuestra Madre María en su advoca-
ción de Virgen Milagrosa, por medio de la Medalla y de las Capillas.

CON OJOS DE LAICO
Entrevistando a un grupo de laicos, voluntarios de Proyectos So-
ciales en los que colaboramos, sobre lo que pensaban de “La Vida 
Consagrada” respondieron:

• Es una vocación preciosa, por su entrega total a Dios y a los demás.
•  Es una entrega al dueño de nuestras vidas, entregarse a Él, tra-

bajar para Él, darle la vida anunciando a los demás el mensaje 
del Evangelio.

•  De la Vida Consagrada, me ha llamado y me sigue llamando 
la atención la labor que llevan a cabo, los Proyectos Sociales 
desarrollados, pensando siempre, en cómo ayudar a los más 
necesitados, a los que se encuentran en la “cuneta” física o 
espiritualmente.

•  Por último, otro hizo referencia a la Vida Consagrada de los en-
claustrados y a los que viven la consagración en contacto con 
el mundo y manifestó que ésta última la entiende mejor, aunque 
reconoce la necesidad de consagrados orantes en favor de la 
Iglesia y del mundo.
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El hecho más relevante de las intervenciones magisteriales del Papa Francisco 
durante el último mes es, sin duda, la publicación de la Encíclica Laudato si 
sobre el cuidado de la casa común. “El mundo es algo más que un problema a 

resolver, es un misterio gozoso que contemplamos con jubilosa alabanza”.
Es relevante no sólo por tratarse del primer documento pontificio de este rango 

redactado íntegramente por Francisco, sino también por la temática desarrollada y por 
la pretensión del mismo. Abordando la cuestión del cuidado debido a la creación, el 
Papa ha querido ampliar expresamente un capítulo de la Doctrina Social de la Iglesia 
que hoy requiere de modo especial nuestra atención. Pero al hacerlo no se ha dirigi-
do exclusivamente a los católicos, sino que, dirigiéndose a todos, ha hecho oír la voz 
de la Iglesia en la casa común: “Necesitamos una conversación que nos una a todos, 
porque el desafío ambiental que vivimos, y sus raíces humanas, nos interesan y nos 
impactan a todos”. Esta nueva encíclica ha puesto en evidencia de manera aún más 
clara la doble preocupación que orienta el Magisterio de Francisco: la reforma misio-
nera de la Iglesia y el diálogo con todos sobre nuestra casa común.

El impulso de la reforma misionera se descubre en las homilías y meditaciones 
del rezo del Angelus, acompasadas siempre a la Palabra de Dios que se proclama en 
la Liturgia. En las audiencias de los miércoles, la catequesis se sigue centrando en el 
tema de la familia, con atención particular a situaciones humanamente difíciles, como 
son la enfermedad, el cuidado de los ancianos o la experiencia de la muerte. “La os-
curidad de la muerte se debe afrontar con un trabajo de amor más intenso... El amor 
es más fuerte que la muerte. Por eso el camino es hacer crecer el amor, hacerlo más 
sólido, y el amor nos custodiará hasta el día en que cada lágrima será enjugada... La 
cruz de Jesús derrota la muerte. Jesús nos devolverá a todos la familia”.

Impulsos de reforma se perciben también en los discursos en la visita ad limina de 
los obispos de la República Dominicana, Puerto Rico, Estonia y Letonia, así como en los 
dirigidos a la Asamblea General de las Obras Misionales Pontificias, a cuyos miembros 
ha recordado Francisco cuál sigue siendo el principal reto de la Iglesia en nuestro tiem-
po: “La humanidad tiene tanta necesidad del Evangelio, fuente de alegría, esperanza y 
paz.Tiene prioridad la misión evangelizadora, porque la actividad misionera es aún hoy 
el máximo desafío para la Iglesia”. Se entiende entonces por qué el Papa ha querido 
encomendar la preparación del Año Santo de la Misericordia al Consejo Pontificio para 
la promoción de la Nueva Evangelización, “para que aparezca de forma más evidente 
que el don de la misericordia es el anuncio que la Iglesia está llamada a transmitir en 
su obra de evangelización en este tiempo de grandes cambios”.

El diálogo con todos, unido al empuje misionero, se ha practicado en los viajes 
apostólicos a Sarajevo (Bosnia y Herzegovina) y a Turín. En el primero, el Papa ha 
viajado como peregrino de paz y esperanza, para animar el camino de reconciliación 
y convivencia pacífica entre poblaciones diferentes. “He apreciado el compromiso de 
colaboración y solidaridad entre personas de diferentes religiones, instando a todos a 
llevar adelante la obra de reconstrucción espiritual y moral de la sociedad. Trabajan 
juntos como verdaderos hermanos”. En el segundo, la ostensión de la Sábana Santa 
ha sido la ocasión para agradecer a Dios la vida y la obra de san Juan Bosco, san 
José Benito Cottolengo y el beato Pier Giorgio Frassati. El ejemplo y la intercesión 
de estos hijos destacados de la Iglesia siguen iluminando la tarea evangelizadora. 
En los encuentros con el mundo del trabajo, con los salesianos e Hijas de María Au-
xiliadora, con los enfermos, los discapacitados y los jóvenes, mantenidos en Turín, 
Francisco ha hecho resonar la voz de la Iglesia, portadora de la alegría del evangelio, 
ayudando a mostrar el lugar peculiar que corresponde al ser humano en este mun-
do, la casa común.

José Rico Pavés

© Palabra 

EN POCOS TRAZOS  
JULIO 2015

LA VOZ DE LA 
IGLESIA EN LA 
CASA COMÚN
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31 julio,  
 1, 2 y 3 agosto Encuentro Nacional de Vírgenes  
  Consagradas en Pozuelo de Alarcón.

5-9  Encuentro Europeo de Jóvenes en Ávila.
7-14  Ejercicios Espirituales a las Hijas de María  

  Nuestra Señora en Valdemoro.
15  a las 11:00h Celebración de Ntra. Sra. de Butarque,  

  Patrona de Leganés.
 a las 12:00h Fiestas patronales en Cenicientos.
16-24  Ejercicios Espirituales a las religiosas de  

  Mater Dei, en Ciempozuelos.
24-30  Tortosa

Obispo diocesano y su auxiliar:  
agenda Agosto 2015

CONFIRMACIONES EN EL COLEGIO  
ARENALES, EN ARROYOMOLINOS

El día 11 de junio, Monseñor José Rico Pavés, Obispo Auxiliar de Getafe, vi-
sitó el colegio Arenales de Arroyomolinos con ocasión de las confirmaciones. 
Además de estar con los 29 confirmandos, con los que dialogó un rato y ani-
mó a hacerse preguntas fundamentales sobre la vida, pudo saludar a muchas 
familias y profesores del Colegio. Aprovechando su visita, consagró todas las 
familias del Colegio y a la gran familia Arenales al Sagrado Corazón de Jesús.

BEATIFICACIÓN DE LAS MÁRTIRES DEL INSTITUTO 
DE RELIGIOSAS DE SAN JOSÉ DE GERONA

Josefa Monrabal, Fidela Oller y Facunda Margenat serán beatificadas en Gerona 
el próximo sábado 5 de septiembre. Estas religiosas tienen una casa en Parla.

Más información en www.beatificacionmartiresirsjg.org y en 923 17 26 33/36.

HERMANDADES DE NTRA. SRA. DE LOS 
SANTOS Y NTRA. SRA. DE LA SOLEDAD

El pasado 20 de Junio, en la sabatina dedicada a la Virgen María, y con una 
Eucaristía en su Honor, celebrábamos en la ermita de Móstoles el 1º aniversario 
del Hermanamiento de Nuestra Señora de los Santos (Patrona de la Ciudad) y 
Nuestra Señora de la Soledad, sin olvidar que Ella, LA INMACULADA, LA MADRE 
DE DIOS, es LA MADRE DE TODOS, SEÑORA Y REINA DE LOS APÓSTOLES, en 
sus distintas advocaciones.

Celebró la Sta. Misa D. Ignacio Torres con D. Miguel Medina, capellanes 
respectivos de las dos Hermandades, acompañados de Dña. Amalia García-
Camba, D. Juan Carlos Santurde con otros Hermanos Mayores y una nu-
trida representación de feligreses que llenaban el santuario. Ya en la homilía, 
D. Ignacio y D. Miguel resaltaron la importancia de este acto litúrgico. “Así 
como en la vida ordinaria, la madre quiere estar siempre al lado de sus hijos, 
acompañándoles y aconsejándoles en todo momento y obligaciones desde 
pequeños”, así también Nuestra Madre Celestial quiere sentirse junto a no-
sotros, protegiéndonos y velando desde todas las organizaciones religiosas y 
estandartes que la representen, unidos fraternalmente como éstas, sus dos 
familias, mientras nosotros invocamos su presencia pidiéndole por nuestra 
complicada sociedad y orando por todos los hermanos.

J.V. 

BREVES

CLAUSURA DE CURSO 
DEL CENTRO DIOCESANO 

DE TEOLOGÍA

D. Joaquín María López de Andújar celebró, el martes 16 de 
junio, en la Parroquia de Santa Maravillas de Jesús, en Geta-
fe, la Eucaristía con la que se clausuró el curso 2014/2015 del 

Centro de Teología. 
En su homilía D. Joaquín invitó a todos los alumnos, profesores y 

fieles presentes a su entrega generosa a la evangelización. También se 
mostró agradecido al Señor porque con su gracia hace posible el desa-
rrollo pleno de nuestro ser.

D. Joaquín destacó la necesidad de profundizar en el conocimiento 
de su Palabra, que arroja luz sobre las realidades humanas y nos hace 
crecer como personas, no sólo en el conocimiento académico, sino en 
el que nos acerca a Cristo.

Después tuvo lugar el acto académico en el salón de actos de la 
Parroquia, que comenzó con el saludo y las palabras de bienvenida del 
director del Centro, D. José Ramón Velasco.

A continuación, como es habitual, dos alumnos —uno del Curso 
Básico y otro del Sistemático— compartieron con los asistentes sus 
impresiones sobre el año académico que acaba de terminar y su expe-
riencia como estudiantes. 

Una vez terminada su intervención, se procedió a la entrega de di-
plomas a los alumnos que han acabado los ciclos de los cursos Básico 
y Sistemático. 

Este año han acabado el Ciclo Básico 27 alumnos y 15, el Sistemático.
Unas palabras del Obispo, en las que se mostró agradecido por la 

labor del Centro de Teología y por el fin de curso que estaban celebrando 
y un pequeño ágape compartido, pusieron punto final a este encuentro.

A.G

JOSE LUIS ROMERO VENTAS 
Ctra. Madrid - C. Real Km. 94500 
45100 Sonseca (Toledo) 
TELEFONO 647 700 850 
WEB: bancosdeiglesia.com 
E-mail: info@bancosdeiglesia.com 
 
 

ARTESANOS DEL MUEBLE PARA IGLESIA DESDE 1995 
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ADIÓS A D. PEDRO CID, VICARIO PARROQUIAL EN 
NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA, EN GETAFE

El sacerdote D. Pedro Cid, que llevaba desde 
1975 desempeñando su tarea pastoral en 
la Parroquia Nuestra Señora de Fátima, en 

Getafe, falleció en Salamanca, el sábado 4 de julio, 
a los 82 años. 

Pedro Cid Abarca nació en Yecla de Yeltes 
(Salamanca) en 1933. Fue ordenado sacerdote en 

1958, año en el que también obtuvo su licenciatura 
en Teología por la Universidad Pontificia de Sala-
manca. Desde ese momento desempeñó distintos 
cargos pastorales en su tierra de origen, Salaman-
ca: párroco, director del Colegio de Armenteros, y 
después, en Paraguay, profesor de la Universidad 
Católica de Villarrica y Rector del Seminario Dio-
cesano. De regreso a España y antes de llegar a 
Getafe también fue Rector del Seminario menor de 
Salamanca. Llega a la Parroquia Nuestra Señora de 
Fátima en 1975 y desde entonces hasta ahora es 
conocido como ‘el cura de La Alhóndiga’. 

Pedro Cid: ‘pasión por Dios, pasión 
por el hombre’ 

Estas palabras podrían definir su labor pastoral 
siempre al lado del hermano que sufre, duran-
te casi cuarenta años, siguiendo las palabras de 
Cristo, Buen Pastor que dio la vida por sus ovejas. 

Él mismo había declarado en alguna ocasión 
que no podría desempeñar ese trabajo social a fa-
vor de los más desfavorecidos, pobres, marginados, 
drogadictos a los que quería de corazón, a los que 
abrió las puertas de su casa, sin una fuerte espiri-
tualidad nacida del amor a Cristo y su unión con Él.

El pasado mes de junio partía para su pueblo 
natal, Yecla de Yeltes para vivir la última etapa de 
su vida. “Ahora comienza una nueva etapa en mi 
vida: cerrar páginas y prepararme” dijo. Afrontó su 
muerte, como había afrontado el día a día en su 
vida, con fe y valentía.

 D. Pedro se ha ido con esa discreción que le 
caracterizaba, sin ruido y sin espectáculo. En el 
recuerdo del pueblo getafense queda la imagen de 
este cura fuerte de rostro afable y gran persona-
lidad. En el próximo mes de septiembre, los fieles 
unidos le rendirán un sentido homenaje en la Plaza 
de la Alhóndiga. Todos acudiremos a decirle ‘hasta 
pronto D. Pedro y gracias’. 

M. V.

LA PRUDENCIA, “GUIA EXPERTA PARA EL CAMINO” 
“EL HOMBRE CAUTO MEDITA SUS PASOS” (Pr 14,15)

La prudencia, guía experta para el camino’ es 
el lema elegido este año por la Conferencia 
Episcopal Española, para celebrar el Día de 

Responsabilidad en el Tráfico. Precisamente la pru-
dencia, como virtud cardinal, hace que superemos 
las dudas sobre el bien que debemos hacer y el 
mal que hemos de evitar, sobre todo los accidentes 
que se producen durante las vacaciones estivales 
y en todo el año.

Unas jornadas que se han celebrado 
coincidiendo con la festividad del Patrón 
de la Carretera, San Cristóbal, aquél que 
buscó a Cristo y le ‘encontró’ en forma 
de Niño.

Invitados por la Agrupación de Trans-
portistas de Getafe (ATG) y la Pastoral 
diocesana de la carretera acudimos a la 
‘capital del sur’, Getafe, para participar en 
la fiesta que tradicionalmente organizan en 
el Recinto Ferial, y celebrar las misas del 
sábado 11 de julio y domingo 12, dando 
culto a su Patrón, San Cristóbal. Las Eu-
caristías fueron presididas por el Delegado 
de este área y Párroco de Navas del Rey, 
D. Juan Antonio Rodríguez Beltrán, acompaña-
do de todos los camioneros y del presidente de la 
ATG, D. Juan Carlos Moreno, familiares y amigos. 
También hubo una representación de miembros de 
la nueva Corporación Municipal de Getafe con su 

alcaldesa Dña. Sara Hernández, el juez decano D. 
Javier Achaerandio y el ex comisario del CNP, D. 
Miguel Ángel González. 

Además las cámaras de Telemadrid hicieron 
acto de presencia para grabar una pequeña noti-
cia en directo que fue ofrecida a las 20.30 horas. 

En la homilía de la eucaristía del sábado, tras 
la salutación de D. Juan Antonio, recordando espe-
cialmente a los compañeros fallecidos, Manuel y 

Máximo, prosiguió recordando el lema de la jorna-
da: “hay que hacer hincapié sobre la prudencia; lo 
útil que es a la hora de ponernos al volante y usar la 
carretera. En nuestras manos queda la responsabi-
lidad de una gran misión respetando y cumpliendo 

siempre las normas de la DGT al utilizar el vehículo. 
Fallos y tentaciones las tenemos todos: conductores 
profesionales del camión, del taxi, particulares, mo-
toristas, etc., pero ser solidarios y caritativos es lo 
justo, no pongamos excusas para hacer el bien en la 
carretera. Seamos prudentes allá donde estemos”. A 
continuación se celebró la tradicional bendición de 
los camiones y procesión de la imagen de San Cris-
tóbal por las calles de la ciudad escoltada en todo 

momento por los vehículos agrupados. La 
jornada terminó con el baile y la música que 
se prolongó hasta la madrugada. 

El domingo, después de la eucaristía 
que transcurrió también en un tono festivo, 
y en el marco del año de la Caridad, la ATG 
comunicó el resultado de la recaudación 
obtenida para Cáritas aquel día: una colecta 
de mil euros.

La jornada del domingo culminó con 
cánticos populares, globos, rifas, juegos 
para los niños, y la gigantesca y exquisita 
paella para 2.000 personas que degusta-
mos y compartimos solidariamente con 
muchos vecinos y parados de la zona; y, es 

que, Cristóbal portó a Cristo en los hombros, en los 
labios, en el corazón y en todo su cuerpo: ¡Practica-
ba la caridad! Esa es la lección que nos transmite.

José Valderrama
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CONVIVENCIA, JUEGOS Y ORACIÓN  
EN EL CORAZÓN DE CRISTO

DESDE MÓSTOLES A SAN GIOVANNI 
ROTONDO SIGUIENDO LAS HUELLAS  

DEL PADRE PÍO

La sexta edición de las Olimpiadas Infantiles 
en el Corazón de Cristo, en las que participó 
más de un centenar de niños procedentes de 

varias parroquias de la Diócesis de Getafe, se cele-
bró el sábado 13 de junio en el Colegio Seminario 
de Rozas de Puerto Real.

El encuentro empezó a las 10.00 horas con la 
acogida y unas palabras de bienvenida del delegado 
de Infancia, D. Isaac Parra.

A continuación, el Obispo diocesano, D. Joaquín 
María López de Andújar, celebró la eucaristía, en 
la que, dirigiéndose a los niños, destacó algunos 

puntos importantes que deben tener en cuenta en 
sus vidas, como la necesidad de ser generosos y 
compartir, seguir el ejemplo de Cristo, ser entre-
gados, agradecidos y, sobre todo, rezar, pedir, orar 
y presentarle al Señor los problemas y alegrías 
de cada día. 

Los niños participaron en las actividades de la 
mañana y de la tarde, e incluso disfrutaron de un 
tiempo de piscina muy relajado y divertido.

Los padres también tuvieron su tiempo de for-
mación sobre la educación de los hijos, la pareja, y 
la familia a cargo de los responsables de Pastoral 
Familiar de la Parroquia Santa María de la Alegría 
en Móstoles.

Después, se procedió a la entrega de medallas 
a los tres primeros clasificados de entre todos los 
participantes.

Con esta jornada, la Delegación de Infancia 
quiere impulsar el espíritu deportivo, la colaboración, 
el espíritu de equipo y la generosidad, sin perder 
de vista el corazón de Cristo, que es el verdadero 
impulsor y motor de nuestras vidas.

Isaac Parra

El grupo de oración del Padre Pío de 
la Parroquia Santa María de la Alegría 
en Móstoles peregrinó del 25 al 29 de 

junio, junto con otros dos grupos proceden-
tes de Barcelona y Córdoba, a la tumba de este santo en la localidad italiana 
de San Giovanni Rotondo. 

La visita comenzó por el Santuario de Lanciano, pequeña ciudad medie-
val que se encuentra en la costa del mar Adriático, en la carretera entre San 
Giovanni Rotondo y Loreto, donde tuvo lugar el milagro de la transformación 
del pan y del vino en el Cuerpo y la Sangre del Señor.

El grupo viajó después al pueblo natal del padre, Pietrelcina, donde nació 
el santo y está aún la casa donde pasó su infancia, y al Monte Sant’Angelo, 
ubicación de la cueva donde se apareció el arcángel San Miguel. 

En San Giovanni Rotondo visitaron los lugares donde el Padre Pío pasó 
los últimos años de su vida; por ejemplo, la celda donde murió, el sitio don-
de está enterrado su cuerpo… y dedicaron parte de su tiempo a conocer su 

espiritualidad y su modo de vida, junto al padre Pierino Galeone, que convivió 
con el santo durante 20 años y que es fundador de los Siervos del Sufrimiento. 

El Padre Galeone dirigió la charla retiro y la meditación, resumiendo las 
claves de la vida del Padre Pío, cuyo ejemplo intentan seguir estos grupos 
de oración.

I.P.
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UN DIOS QUE SE CONMUEVE Y DERRAMA SU AMOR A LA HUMANIDAD

DÍA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

KOINONÍA EN ALCORCÓN

El Santuario del Sagrado Corazón, en el Ce-
rro de los Ángeles, acogió el viernes 12 de 
junio la celebración de la Solemnidad del 

Sagrado Corazón de Jesús, a la que asistieron los 
sacerdotes de la Diócesis y los fieles que quisie-
ron acompañarles a lo largo del día.

La eucaristía de las 13.00 horas fue celebrada 
por el Obispo de la Diócesis, D. Joaquín María 
López de Andújar, junto con el Obispo auxiliar, 
D. José Rico, que posteriormente presidiría la 
misa de las 20.30 horas.

Como dijo D. Joaquín en la homilía, en el 
día del Sagrado Corazón se conmemora a “un 
Dios que se conmueve y derrama su amor a la 
humanidad”. 

El Corazón de Jesús “es la sede de su vo-
luntad y de sus sentimientos, que no se rinde 
ante la ingratitud”, y su prueba se encuentra en 
la cruz, en la que ha dado su vida por nosotros, 
“amándonos hasta el extremo”; un corazón que 

es también “amor que da vida, que va más allá de la 
muerte, pero que ha sido atravesado por una lanza”.

En la oración colecta de la misa del Corazón de 
Jesús se pide a Dios que, al recordar los beneficios 
de su amor hacia nosotros, podamos recibir la Gracia 
que emana del corazón de su Hijo. De ese corazón 
traspasado de Cristo muerto en la cruz brotan el 
agua y la sangre, dando comienzo a la Iglesia y a 
los sacramentos, “para confiar en Él y hacer de 
nosotros un don del amor sin reservas”.

Pero todo este amor de Jesucristo con el que 
Dios nos ha bendecido necesita de intermediarios 
“que se dejen conquistar por Cristo, como lo hizo 
San Pablo. Porque sólo así haremos de Cristo el 
corazón del mundo: su designio”. 

En la celebración estaban presentes algunos de 
los curas que este año celebran sus bodas de oro y 
plata sacerdotales. En el primer grupo se encuen-
tran D. José Fernández Abad, D. Miguel Gonzá-
lez González, D. Ricardo Zabaleta Aramendia y 

D. Primitivo Matías González y en el segundo, D. 
Francisco Javier Sánchez González, D. Antonio 
Soler Areta, y D. Luis Manuel Vallecillos. 

D. Ramón Saa, Diácono Permanente de la 
Diócesis también cumplía 25 años de servicio, y 
fue homenajeado junto con los sacerdotes, con la 
entrega de medallas bendecidas, que recibieron de 
manos del Obispo.

Amar es un concepto que tiene que estar muy 
presente en el ejercicio del ministerio y en la vida 
de los sacerdotes, para lo que se exige de ellos “una 
vida santa”. D. Joaquín recalcó la importancia de 
que la Iglesia “tenga sacerdotes santos”. 

“Nada hace sufrir más a Cristo que nuestros 
pecados, principalmente los de los sacerdotes. Por 
ello, es vital la confesión frecuente”, dijo, para que 
los sacerdotes puedan revelar a través del corazón 
de Jesús ese amor que les permita ser guías firmes 
de la misericordia de Dios.

Clara Fernández

El grupo de primer anuncio Koinonía visitó el sábado 27 de junio la Pa-
rroquia La Inmaculada Concepción en Alcorcón. 

Este grupo diocesano de evangelización, dirigido a todas aquellas 
personas o grupos eclesiales de todas las edades que sientan inquietud por 
la evangelización en las calles, colabora con las parroquias que se lo piden.

En Koinonía, la evangelización se realiza en parejas, en las que uno de los 
componentes es miembro del grupo. 

Tras el rezo del Rosario, la celebración de la Eucaristía y un ágape frater-
no, comenzó la Hora Santa, durante la cual el sacerdote D. Ramón Alfredo 
Miranda, vicario parroquial de La Inmaculada, envió a los misioneros con 
el fin de que “sus palabras sean eco de las de Cristo, para que sus oyentes 
presten oído al Evangelio”.

En esta ocasión, Dios puso en el camino a Gema, a Carmen, a Pablo y a 
Javier, que acompañaron a Claudio, a Soco, a Pablo y a Rafael, fieles de la 
Parroquia de La Inmaculada, en su salida a las calles “como instrumento de 

Dios, para mostrar al mundo las maravillas del Señor y dejar claro que está 
vivo en la iglesia”. 

Lean el testimonio completo en diocesisgetafe.es
C.F.A.

Don Primitivo, Don Antonio, Don Javier y Don Luis



V
id

a
 d

e
 l

a
 D

ió
c
e
si

s

8

INAUGURACIÓN DE LOS LOCALES DE LA PARROQUIA 
SAN JOSEMARÍA ESCRIVÁ, EN ALCORCÓN

El Obispo de la Diócesis, D. Joaquín María 
López de Andújar, presidió el viernes 26 de 
junio la bendición y la inauguración de las 

instalaciones de la Parroquia erigida en honor del 
fundador del Opus Dei, San Josemaría Escrivá de 
Balaguer, en Alcorcón, justo el día que se cumplían 
40 años de su fallecimiento.

Fue una hermosa fiesta, con celebración eu-
carística en su honor. Tras un lustro de espera -en 
2010 se puso la primera piedra para la construcción 
del templo-, por fin se inauguraba y se bendecía 
la primera fase de la nueva Parroquia: los locales 
y la vivienda. 

Fue un día de júbilo 
para la Diócesis de Geta-
fe y para San Josemaría, 
del que se multiplican 
sus milagros, y que des-
de el Cielo ve crecido el 
amor y la necesidad de 
los cristianos por tener 
lugares sagrados allá 
donde falta una iglesia 
y sacerdotes católicos, 
aunque ello conlleve un 
esfuerzo económico. 

¡La Obra de Dios si-
gue adelante! Más de 
500 personas, feligreses 

del nuevo barrio Parque Oeste, llenaban el recinto 
para arropar a su querido Párroco, D. José Juan 
Lozano, impulsor de la Parroquia. 

Sobre el altar, estaba la imagen de la Virgen de 
los Remedios, patrona de Alcorcón, junto a cuadros, 
símbolos y una reliquia del santo, que después be-
saron todos los fieles,. 

Presente en el acto litúrgico estuvo el reelegido 
alcalde D. David Pérez, quien también ha venido 
cooperando desde el Ayuntamiento en estos años, 
favoreciendo la construcción de la Parroquia. Le 
acompañaban algunos concejales de la nueva 
corporación municipal. 

Junto a D. Joaquín se encontraba el Vicario del 
Opus Dei, D. Pedro Álvarez de Toledo; el Vicario 
General y Moderador de Curia, D. Javier Romera; 
el Párroco de San Josemaría, D. José Juan Loza-
no; el Arcipreste de Alcorcón, D. Inocente García, 
y 26 sacerdotes más, de distintas parroquias de la 
ciudad y de otros municipios, entre ellos el Dele-
gado de Patrimonio y Obras de la Diócesis, D. Luis 
M. Vallecillos.

Durante la asamblea, el coro de la Parroquia y 
la coral de la JMJ regalaron sus voces, entonando, 
entre otros, el ‘Dulce Madre’ inspirado en el beato 
Álvaro del Portillo. 

Ya en la homilía, tras la salutación a las autori-
dades presentes, el Obispo dio las gracias a todos, 
y en especial a Dña. Margarita García Pinilla, 
diseñadora del proyecto del templo. 

D. Joaquín comentó la espiritualidad de San 
Josemaría y el amor ardiente de su obra, reflejada 
en esta nueva parroquia, cuyo centro es el Señor en 
la Eucaristía que ya tiene su Sagrario en la capilla.

Para terminar, y antes de tomar un refrigerio, 
el Párroco dirigió unas palabras para agradecer a 
sus vecinos y feligreses sus donativos y el sacrifi-
cio en tiempos de crisis a las familias enteras que 
están apoyando la noble causa con colaboraciones 
de todo tipo.

Jose Valderrama

El complejo es obra de la arquitecta Margarita 
García Pinilla y cuenta con un presupuesto de 
1,1 millones de euros, que se quieren pagar 

con donativos de fieles, aportaciones voluntarias y 
suscripciones. 

La primera piedra se puso en el año 2010, y 
después de cinco años, en los que se ha celebra-
do la misa en diferentes lugares del municipio, 
por fin se han inaugurado los locales y la vivienda 
donde habitará el párroco, el sacerdote D. José 
Juan Lozano. 

En el salon de actos, que hará las veces de 
templo a partir de ahora, destacan el retablo y la 
figura de la Virgen, obra del escultor D. Juan Car-
los Martínez Moy, perteneciente a los talleres de 
Arte Granda.

El retablo se ha confeccionado en torno a una 
idea del párroco, y quiere ser una llamada univer-
sal a la santidad. En él aparecen San Josemaría 

Escrivá y el beato Álvaro del Portillo, mezclados con 
gente que desarrolla su actividad cotidiana. Ambos 
rodean el Sagrario iluminado. Forman parte del pai-
saje edificios propios de Alcorcón: los castillos y la 
Parroquia de Santa María la Blanca. 

Todo fue primero esculpido en barro para ser 
reproducido después en resina. El último paso es 
el policromado. 

El proceso de elaboración de la figura de la 
Virgen ha sido similar, aunque en este caso la idea 
sí es original de Martínez Moy. Para ella y el Niño 
Jesús, ha usado modelos reales, con lo que se con-
juga la idea de la humanidad y divinidad. 

La Virgen y Jesús sonríen, porque el Niño y su 
madre juegan a esconderse, al cucú, cómo una me-
táfora de Dios que juega y se esconde a veces en 
la vida de sus criaturas (‘latens Deitas’, como dice 
en muchos sagrarios, con el texto de Santo Tomás).

P.F
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FELIZ CONSAGRACIÓN DEL NUEVO TEMPLO DE LA 
PARROQUIA SANTA BEATRIZ DE SILVA EN LEGANÉS

RITO DE ADMISIÓN AL 
CATECUMENADO DE ADULTOS

Cerca de 400 personas asistieron el domingo 14 de junio a la ceremo-
nia de consagración del nuevo templo de la Parroquia Santa Beatriz 
de Silva, en Leganés.

El Obispo de Getafe, D. Joaquín María López de Andújar, presidió la Eu-
caristía de consagración de la nueva iglesia, para cuya construcción se han 
dedicado casi diez años.

La alegría y el orgullo fueron las notas predominantes entre los feligreses 
de esta Parroquia, que podrán abandonar los módulos prefabricados que hasta 
ahora habían acogido las diferentes celebraciones y actividades.

El Obispo ungió el altar, el ambón y las paredes del nuevo templo en una 
emotiva ceremonia de más de dos horas.

Ha sido diseñado por las arquitectas Ana y María Espinosa y se carac-
teriza por la pureza de las líneas y por la luminosidad, a la que contribuye el 
blanco predominante de las paredes y un lucernario sobre el punto exacto en 
el que se reserva el Santísimo.

El interior del templo está presidido por un enorme Cristo crucificado, que 
ha sido diseñado y elaborado por la prestigiosa familia de escultores Mayo, 
vecinos de Leganés.

Además, cuenta con dos piezas decorativas de arte contemporáneo dona-
das por la escultora Lucía Vallejo. Una de ellas representa un sol y la Sagrada 
Forma y la otra, la presencia entre nosotros de Cristo resucitado.

En breve se incorporará al templo una imagen de Santa Beatriz de Silva.
El proceso de construcción del nuevo templo fue iniciado hace casi diez 

años por el entonces párroco, D. Jesús Parra, y continuada posteriormente 
por D. Héctor Ramírez. 

Al frente de esta Parroquia se encuentra en este momento como adminis-
trador parroquial el sacerdote D. Pablo Fernández López-Peláez, que se siente 
especialmente orgulloso de poder contar con este recién consagrado templo.

 Gonzalo Castillero

El Obispo Auxiliar de Getafe presidió el domingo 14 de junio el rito de 
ingreso al Catecumenado en la Catedral de Getafe, en el que nueve 
“simpatizantes” pidieron ser admitidos para recibir la fe de la Iglesia. 

Tras ser signados con la cruz de Cristo, fueron invitados a entrar en el 
templo a escuchar la Palabra de Dios. 

Como Abraham, ellos han seguido la voz de Dios, que les invita a dejar su 
vida anterior y a seguirle. 

Confiados en su Palabra, han dicho sí a los planes de Aquél que vislumbran 
es más grande, y ahora se disponen felices a recorrer su camino, de la mano 
de sus catequistas y padrinos. 

El Obispo Auxiliar, D. José Rico Pavés les reveló el secreto de hacer bien 
este itinerario: cuidar una relación de intimidad con el Señor, pasar tiempo con Él. 

También a ellos el Señor ha dicho, como a los apóstoles, “venid y lo veréis”. 
Sin una profunda vida de oración no es posible ser discípulo suyo.

La Iglesia entera está de celebración, agradecida por estas nuevas vidas 
que engendra en su seno. A nosotros nos toca pedir por ellos, para que alcan-
cen la plenitud de la gracia, en su nacimiento a la Vida, el día de su bautismo. 

Nuria Ramos



10

V
id

a
 d

e
 l

a
 D

ió
c
e
si

s

PEREGRINACIÓN A GRANADA 
“COMPLACE MÁS LA GLORIA CUANDO SE HA SUFRIDO TANTO PARA ALCANZARLA”

LA PARROQUIA SAN JUAN BAUTISTA EN FUENLABRADA 
CELEBRA A SU PATRONO

Estas mismas palabras, fueron pronunciadas por la Reina Isabel I de 
Castilla (más conocida como Isabel La Católica) cuando aquella fría 
mañana del 2 de enero de 1492, Boabdil entregaba la ciudad de Grana-

da a la cristiandad, representada en los Reyes Católicos, Isabel y Fernando.
Los miembros de la Hermandad de la Virgen del Pilar de Leganés, el día 

11 de junio, partíamos hacia esta ciudad de tierras andaluzas, en las que se 
mezclaron las tres religiones, con la victoria del cristianismo, para pedir la in-
tercesión ante las reliquias del recientemente beatificado Fray Leopoldo de 
Alpandeire y hacer un recorrido por nuestra Historia.

Visitamos lugares como la Cartuja de Granada y los barrios más famo-
sos: el Albahicín y el Sacromonte, que tanta historia y cultura recogen tras 
sus callejuelas.

La Alhambra fue un punto excepcional y sin duda, la Catedral de Granada 
y la Capilla Real donde se encuentran los restos mortales de Isabel y Fernando, 
Juana “la Loca” y Felipe “el Hermoso”, teniendo siempre como centro del 
día, la Eucaristía que celebramos tanto en la Catedral como en el Templo que 
alberga a la Patrona de la ciudad, la Virgen de las Angustias.

Leopoldo, nació en Alpandeire (Málaga) en el año 1864, en el seno de una 
familia humilde y trabajadora. A los 35 años tomó el hábito de los Capuchinos 
como hermano lego en Sevilla. Ejerció varios oficios domésticos, pero sobre 
todo fue limosnero y murió el 9 de febrero de 1956. 

En el año 2010 fue nombrado Beato por el Emérito Papa Benedicto XVI. 
Allí ante sus restos mortales pudimos encomendar a nuestros sacerdotes dio-
cesanos, a nuestra Parroquia y de un modo especial por las hermandades que 
la formamos y por nuestra unión en el trabajo por el anuncio del Evangelio con 
nuestro propio ejemplo. En la celebración de la Eucaristía pudimos rezar por 
todas aquellas personas que pertenecen a nuestra Hermandad de la Virgen 
del Pilar y a todos los hermanos difuntos de la misma.

Con esta peregrinación ponemos fin a un curso lleno de momentos de tra-
bajo por los miembros de nuestra hermandad, y por tanto de la Iglesia como 
Cuerpo de Cristo y mano de la Virgen.

Próxima parada…

Roberto Chachero

El miércoles 24 de junio la Parroquia San Juan Bautista, en Fuenlabrada, 
celebró a su santo patrono. Es tradición que en este día las hermanas 
de la Cofradía renueven sus promesas y profesen el Credo. 

Durante la misa de la tarde, presidida por el Párroco D. Tommaso Pedroli, 
23 hermanas volvieron a comprometerse al servicio de la Parroquia en sus 
necesidades (sobre todo la limpieza de los locales, 
el cuidado de los objetos litúrgicos y la organiza-
ción de la procesión de la Virgen de la Luz, que se 
celebra el último lunes de mayo). 

En su homilía, el párroco invitó a todos los pre-
sentes a cuidar la amistad con Cristo y a disfrutar 
de la presencia del Señor en sus vidas, destacando 
la alegría y la entrega de las hermanas. 

Estar al servicio de la comunidad es una gracia 
que no hay que dar por descontada: es el mismo 
Señor que quiere colaboradores, que nos llama y 
nos invita a participar en su misión.

Al terminar la misa, la Cofradía, según la tradición, invitó a todos los pre-
sentes a un aperitivo en los salones parroquiales.

Mientras tanto, se iba desarrollando el campamento de verano para ni-
ños de Primaria, que la Parroquia promueve junto con las de San Esteban y 
San Francisco y Santa Clara. Alrededor de unos 120 menores de Fuenlabrada 

pudieron disfrutar de unos días intensos de 
juegos, cantos, marchas y momentos de for-
mación y oración. 

El campamento, que tuvo lugar en el 
Colegio-Seminario de Rozas de Puerto Real, 
se clausuró el domingo 28 de junio con una 
santa misa presidida por el Obispo Auxiliar, 
D. José Rico Pavés. Participaron también los 
padres de los niños, que quisieron disfrutar 
de un día especial de comunión y fe jugan-
do con sus hijos en la piscina, comiendo y 
rezando con ellos.

Una feligresa
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MISIÓN DE VERANO 
EN VILLARRICA

El Rector del Seminario diocesano de Nuestra Señora de los Apóstoles, D. Car-
los Díaz Azarola, presidió el miércoles 1 de julio, en la Ermita de la Virgen de 
los Ángeles, la ceremonia de envío de los siete seminaristas que partieron el 

pasado viernes 3 de julio para la Diócesis chilena de Villarrica en misiones, donde 
permanecerán hasta el próximo 3 de agosto. 

En su homilía, D. Carlos, que también participa en la misión, remarcó la impor-
tancia de este viaje, y les dijo: “Vamos a Chile a llevarles lo mejor que se puede tener 
en esta vida, el Evangelio; y el Evangelio no es otra cosa que Jesucristo mismo”.

También habló de la labor que les espera en aquellas tierras: “Cuando entremos 
en una casa para bendecirla, será el mismo Cristo quien estará entrando en la casa 
y en el corazón de esa familia y de cada una de las personas que la componen”.

Los siete futuros sacerdotes de la Diócesis de Getafe (Mateo, Miguel, Ángel 
Tomas, Alejandro, Ismael, Juan Carlos y Álvaro) han cambiado el calor del verano 
europeo por el frío del invierno sudamericano.

Durante su estancia en Villarrica, entre otros cometidos, los seminaristas de la 
Diócesis de Getafe se encargarán de ofrecer su testimonio de fe en las capillas de 
San Francisco de Asís, en Ñancul, y de Nuestra Señora de Lourdes, en Huiscapi; en 
la ermita de la Virgen del Carmen y en la parroquia de San Francisco, en el barrio de 
Pucara, y entre las comunidades mapuches que se encuentran al noroeste, además 
de atender a las personas más desfavorecidas.

Estos siete seminaristas han abierto un blog (http://villarrica2015.blogspot.com.es), 
a través del cual van dando cuenta de su periplo por tierras chilenas. 

P.F

“ASALTO AL CIELO” 
EN COLMENAR  
DEL ARROYO

La Parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción, 
en Colmenar del Arro-

yo, acogió el sábado 20 de 
junio la vigilia mensual de 
testimonio, adoración y ala-
banza ‘Asalto al cielo’, que 
en esta ocasión contó con 
el periodista, director y pro-
ductor de cine Juan Manuel 
Cotelo. 

Este cineasta es el responsable de la película ‘La última 
cima’; de la serie de entrevistas ‘Te puede pasar a ti’, y de su 
último largometraje, ‘Mary’s land. Tierra de María’.

Ante una asamblea que llenó el templo parroquial, Cotelo 
compartió el cambio radical que ha supuesto para su vida su 
encuentro personal con Jesucristo.

Gracias a las vidas transformadas de los muchos conversos 
a quienes ha tenido la oportunidad de entrevistar, y cuyo encuen-
tro personal con Cristo cambió sus vidas, empezó una aventura 
espiritual que le ha conducido también a un encuentro vivo con 
Él, y lo ha embarcado en una excepcional aventura profesional, 
más allá de la lógica empresarial y de las leyes del mercado.

Cotelo inició esta aventura con apenas tres personas y un 
mínimo presupuesto, pero su prometedor desarrollo sus her-
mosísimos frutos no puede explicarlos sin una intervención 
sorprendente de Dios.

Su testimonio estuvo precedido por la contemplación de los 
misterios del Rosario, y culminó con la adoración del Santísimo 
Sacramento y la celebración de la misa.

‘Asalto al cielo’ es una iniciativa misionera desarrollada por 
el párroco de Colmenar del Arroyo, D. Álvaro Cárdenas, como 
respuesta a la exigencia misionera de la Iglesia y a la llamada 
que insistentemente nos está dirigiendo el Papa y D. Joaquín 
López de Andújar, nuestro Obispo diocesano.

Los interesados en participar en posteriores ediciones pue-
den escribir a: asalto.al.cielo.colmenar@gmail.

A. C.

VIGILIA DE ESPIGAS EN ARANJUEZ:  
LLAMADOS A SER LA BUENA SEMILLA

La Adoración Nocturna de la Diócesis de Ge-
tafe celebró el sábado 13 de junio la Vigilia 
de Espigas en el Real Cortijo de San Isidro 

de Aranjuez, un lugar que resultó idóneo para la 
contemplación eucarística y para la posterior ben-
dición de los campos. 

Tras la habitual recepción de banderas, adora-
dores de Aranjuez, Parla, Getafe, Leganés, Fuenla-
brada, Griñón, Boadilla del Monte, Móstoles y Villa-
nueva de la Cañada, acompañados por el Obispo 
de Getafe, D. Joaquín Mª. López de Andújar, el 

consiliario diocesano, D. Pedro José Sánchez; D. 
Pablo de Haro, capellán de la ANFE de Parla; D. 
Manuel Torres, capellán de la sección de Aranjuez, 
y el diácono D. Joe Patricio Talavera, junto a las 
autoridades municipales, recorrieron con la imagen 
peregrina de la Virgen de Fátima las calles del Real 
Cortijo, rezando el Santo Rosario. 

A continuación, el obispo D. Joaquín presi-
dió la santa misa concelebrada. En la homilía, se 
nos exhortó a ser la buena semilla que da fruto 
abundante. 

Después de la eucaristía, el Santísimo estuvo 
expuesto durante dos turnos de adoración, tras 
los cuales se celebró la procesión con la custodia 
del Santísimo para bendecir los campos y pedir a 
Dios buenas cosechas. 

El tradicional ágape que los adoradores de 
Aranjuez de la Parroquia Nuestra Señora de las 
Angustias prepararon para todos se convirtió 
también en un momento especial de convivencia 
para compartir juntos.

P. S. B.
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E ste verano todos hemos visto en las noticias la
ex trema situación de hambruna que se estaba

dando en el Cuerno de África, causada fundamental-
mente por una gran sequía sumada al incremento del
precio de los alimentos en los mercados internacio-
nales.

Esta emergencia afectaba a 12 millones de personas
y se extendía no sólo a países como Somalia, donde
se ha centrado principalmente la atención de los me-
dios, sino también a otros como Kenia y Etiopía, don-
de la situación es alarmante, y a algunos lugares de
Uganda y Sudán. Afecta en mayor medida a mujeres,
niños y ancianos, que huyen desesperados de sus ho-
gares, quedando muchos en el camino.

En esta ocasión, Manos Unidas acudió en su ayuda,
pero no abrió una cuenta de emergencia hasta no ha-
ber valorado la capacidad de la organización para ca-
nalizar, a través de nuestros socios locales, los fondos
que se recibieran. De esta manera Manos Unidas ga-
rantizaba que la ayuda llegaría allí donde se necesitase.

En total, lo que se ha recaudado en esa cuenta de
emergencia ha sido de 1.029.802 euros, de los cuales
se han enviado hasta el momento 640.000 euros re-
partidos en trece proyectos de emergencia. A modo de
ejemplo, contamos algunos proyectos aprobados:

Etiopía: Acción de emergencia en la localidad de
Dilla,  al sur de Addis Abeba. Desde 1986, las Sale sia -
nas de D. Bosco llevan a cabo un programa de des-
arrollo integral, basado en la educación, la sanidad y la
atención  a las necesidades primarias, destinado a las
personas más vulnerables. A lo largo de 2011 ha au-
mentado cada día el número de niños que llegan a la
misión con desnutrición grave y en un estado de salud
lamentable. Con este proyecto proporcionarán leche y
una papilla nutritiva a 300  bebés y niños severamente
desnutridos, alimentación suplementaria en forma de
papilla para 500 niños y atención médica y análisis es-
pecializados para unas 100 personas al día, a los que
se les proporcionarán medicinas y vitaminas que re-
quieran sus patologías. El importe del proyecto es de
97.596 euros.

Somalia: Se facilitarán los medios para que 400 de
las familias más vulnerables puedan irrigar los campos
de cultivo y producir cosechas. Así, unas 2.800 perso-
nas no tendrán que seguir dependiendo de la ayuda
que les vaya llegando. El importe del proyecto es de
19.200  euros.

Etiopía: Acción de emergencia en Dessie, en el cen-
tro-norte de Etiopía. Se estima que 4.500.000 perso-
nas necesitan ayuda alimentaria de emergencia en el
país. Los franciscanos capuchinos, con amplia expe-
riencia en la zona, se dirigen a Manos Unidas solicitan-
do esta ayuda, dirigida especialmente a niños y muje-
res, durante cinco meses para unas 1.100 familias. El
importe del proyecto es de 50.057 euros.
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E l próximo 12 de noviembre, en Ciem po zue -
los, se celebra la VII Jornada diocesana de

Pastoral en Salud Mental con el lema “Evan geli -
zación en el Mundo de la Salud Mental”. Este
encuentro, programado desde las 10:00h hasta
las 13:30h tiene tres objetivos:

-Facilitar la sensibilización y la aceptación de
la persona con enfermedad mental en la vida so-
cial y eclesial.

-Ayudar a descubrir cauces de integración en
la parroquia que respondan a las necesidades
que tienen las personas con enfermedad mental
y sus familias.

-Ofrecer una formación adecuada para acome-
ter el trabajo pastoral en el mundo de la enferme-
dad mental.

D. Alejandro Florit Robles, Psicólogo clínico,
y Máster en Psicología de la Salud, impartirá la
ponencia “Partici pa ción de las personas con en-
fermedad mental en las actividades de la parro-
quia”.                                                                         P.F.

L os fieles de la Parroquia San Saturnino, en Alcorcón han dedicado los domingos
del mes de octubre a evangelizar por las calles de este municipio de la Diócesis

y de otros como Pinto y Valdemoro, llevando la Buena Noticia del amor de Cristo a
todo aquel que quisiera escucharles.

El motivo de estas misiones populares, en las que han participado desde niños de
la más tierna edad hasta ancianos, era comunicar el comienzo de las catequesis im-
partidas por el Camino Neocatecumenal en la Parroquia de San José (Pinto) y Ntra.
Sra. del Pilar (Valdemoro).  

“Id, pues, y haced discípulos a todas las gentes bautizándolas en el nombre del
Padre y del Hijo y del Espíritu Santo” (Mt 28,19).

Juan Carlos Abad Gabaldón, P. San Saturnino, Alcorcón.

EN EL CUERNO DE AFRICA

Evangelización en el Mundo de la Salud Mental

VII JORNADA DIOCESANA DE
PASTORAL EN SALUD MENTAL

MISIÓN POPULAR EN PINTO,
VALDEMORO Y ALCORCÓN

padre185 REok:padre166 CORREG.qxd  04/11/2011  18:06  Page 8

LUCHAMOS CONTRA LA POBREZA ¿TE APUNTAS?

Luchamos contra la pobreza, ¿te apuntas?”es 
el lema de nuestra campaña. Con él, pretende-
mos contagiar nuestra esperanza y convicción 

de que es posible un mundo sin hambre, e invitar a 
ser constructores de un desarrollo social y cultural 
centrado en las personas.

La pregunta “¿Te apuntas?” es una propuesta a 
seguir construyendo un mundo más humano y digno. 
¿Te apuntas a acercarte a los pobres y a caminar 
con ellos? Esta pregunta nos reta también a salir de 
las pobrezas del mundo desarrollado y acompañar 
a los más empobrecidos en su lucha por la justicia.

Cuando hablamos de pobreza nos referimos, 
en primer lugar, a la carencia de derechos y bienes 
imprescindibles para la vida. Pero, si queremos lle-
gar al fondo de la cuestión, debemos profundizar en 
aquellas miserias que son la causa de que falten 
esos medios básicos.

El papa Francisco, entre otros, habla de la 
miseria moral, que es el caldo de cultivo para las 
esclavitudes que acaban con el sentido de la vida, 
con la esperanza; esclavitudes muchas veces “ori-
ginadas por condiciones sociales injustas, por falta 
de trabajo, de igualdad respecto de los derechos a 
la educación y la salud”. De hecho, el actual modelo 
de vida excluye a los lentos, a los débiles o menos 
dotados. Nuestro trabajo debe ponerlos en primer 
lugar, y proponer formas de vida que cambien este 
modelo que genera exclusión. Proponemos centrar la 
mirada y las manos en los que están solos: los niños 
de la calle, los sin techo, los refugiados, los pueblos 
indígenas, las viudas, los emigrantes, los enfermos; los 
que son víctimas de la trata de personas; las mujeres 

excluidas, maltratadas; las víctimas de la guerra o 
de persecuciones raciales, culturales o religiosas.

Vivimos en un mundo en el que la indiferencia 
se ha globalizado. Para transformarlo, debemos re-
cuperar, desde la justicia y la caridad, el significado 
más profundo de la solidaridad expresado en la ex-
hortación Evangelii gaudium, del papa Francisco:

— Es más que un acto de generosidad, supo-
ne “crear una nueva mentalidad que piense en un 
“nosotros”, dando prioridad a la vida de todos sobre 
la apropiación de los bienes por parte de algunos”.

— Debe vivirse no como un afecto o mera com-
prensión de los problemas del otro, sino como expre-
sión de la justicia: como la decisión de devolverle al 
pobre lo que le corresponde.

— Nace espontáneamente en quien reconoce la 
función social de la propiedad y el destino universal 
de los bienes. Ante el clamor de pueblos enteros que 
viven en la miseria, ¿no deberemos, los más favo-
recidos, renunciar a algunos de nuestros derechos 
para poner, con mayor liberalidad, nuestros bienes 
al servicio de los demás?

NOTICIAS
—En la Parroquia Santa Teresa del Niño Jesús 

en Leganés se ha celebrado un Curso de Formación 
Básica de Manos Unidas, impartido por Mª José 
Hernando y Guadalupe Sierra; y organizado por la 
Delegada Arciprestal Ana Mª Martínez González.

— El pasado 16 de Mayo, Manos Unidas ofreció 
una cesta de flores a la Virgen Nuestra Señora de los 
Ángeles en la ofrenda floral.
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SEMANA DE LA CARIDAD 

En el marco del Año de la 
Caridad, la Hermandad 
del Patriarca San José 

ha organizado una Semana de 
la Caridad, que tendrá lugar en 
Getafe desde el lunes 14 al 
domingo 20 de septiembre. 
En el transcurso de esa semana 
habrá distintas eucaristías, con-
ferencias y la salida extraordina-
ria de la imagen del Santísimo 
Cristo de la Buena Muerte, que 
será el viernes 18, a las 20.00 
horas desde el colegio de los 
PP. Escolapios hasta la Catedral.
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TESTIMONIOS 
DESDE EL 
AMOR

Desde el 27 al 31 de mayo la Hospitalidad de 
Lourdes peregrinó con enfermos, profesio-
nales de la salud y voluntarios al Santuario 

de Lourdes. Desde IFEMA un total de 24 autobuses 
dedicaron estas jornadas a la convivencia y la ora-
ción, dirigidos espiritualmente por el Consiliario de 
Madrid, Guillermo Cruz, el Delegado de Pastoral de 
la Salud de Madrid, José Luis Méndez y el Delegado 
de Getafe, D. Fco Javier Arias Juárez y sacerdotes 
de la Diócesis de Alcalá, Madrid y Getafe junto con 
algunas religiosas. 

A continuación ofrecemos dos testimonios de 
una voluntaria y una enferma.

25 AÑOS CON LA 
HOSPITALIDAD DE 
LOURDES

Hola, me llamo Rosa y soy dama hospitalaria 
de la Hospitalidad de Lourdes de Madrid

Este año he cumplido mis 25 años dentro 
de dicha Hospitalidad y me siento muy feliz por haber 
sentido el Espíritu de servicio, amor y entrega en ese 
Santuario Mariano, como Ella, nuestra Madre, pidió 
en todas sus apariciones en Lourdes. Era casi una 
niña cuando mi madre me llevó hasta allí. Mi amor 
nació a través de ella. A los 42 años le detectaron 
un cáncer de mama y le dieron muy poco tiempo 
de vida, le hablaron de ese lugar de peregrinación 
de enfermos y decidió viajar hasta allí por su gran 
amor a la Virgen María. Y fue una vez, y otra, y otra 
y así hasta su vejez, fue una peregrina fiel y ena-
morada de Lourdes. Nos fue contagiando ese amor 
y fascinación, pero sobre todo su Fe.

Cuando yo decidí ir a ayudar a todos esos enfer-
mos que peregrinaban cada año, pensé que quizás 
no podría hacer todo lo que ellos necesitaban, pero 
pude, y no sólo eso, me quedé prendida de todo el 
amor que allí se vive. Te olvidas de tu mundo, de todo 
lo que dejas aquí para vivir por y para los que van 
con tanta Fe y esperanza, no sólo de un milagro para 
su sanación corporal, sino para cargar pilas y poder 
seguir luchando cada día contra la enfermedad o 
discapacidad que les ha tocado en esta vida terrenal.

Allí te das cuenta de que todos somos enfermos 
y que tenemos discapacidades, aunque no sean tan 
visibles, y necesitamos de los que tenemos a nuestro 
alrededor. Das tu tiempo, tu esfuerzo, tu cariño, tu 
amor, pero siempre recibes mucho más de lo que 
das. ¡Ese es para mí el milagro de Lourdes! Cada 

año vivo ese milagro de amor, cada año vuelvo lle-
na del amor de María, un amor que me lleva hasta 
su hijo Jesus, Ella es mi camino, mi luz y mi guía 
hasta Dios. Siempre me siento acompañada y Ella 
siempre me escucha y me ayuda, en toda mi vida 
y en mi mundo.

Por todo esto, y por más que no sé explicar con 
palabras, espero seguir siendo instrumento de Ma-
ría para con todos los que me necesiten, ya sea en 
peregrinación a Lourdes o aquí, en mi lugar donde 
paso el resto del año.

Todo esto se lo debo a mi madre en la tierra, 
si no hubiera sido por ella, nunca hubiera conocido 
Lourdes y todo lo que ello significa en mi vida. Es-
pero que quien lea estas letras, algún día pueda ver 
y sentir lo que yo veo y siento cada vez que regreso 
a la Gruta donde se apareció nuestra Madre. ¡Viva 
la Virgen de Lourdes!

Rosa

SI VIVIMOS, VIVIMOS 
PARA EL SEÑOR

En Lourdes tuvimos un rato de Adoración eu-
carística y en la segunda lectura escuché: “Si 
vivimos vivimos para el Señor, y si morimos 

(que es lo que a mí me preocupaba hasta ahora), 
morimos para el Señor; en la vida y en la muerte 
somos del Señor”, es decir, entendí que SOMOS 
del Señor, que yo no me traje al mundo y yo no me 
voy a ir de aquí cuando yo quiera, bueno espero no 
estar loca..., en la vida y en la muerte, si vivo o si 
ya me he muerto, si voy allí, soy del Señor, enton-
ces en realidad a mí qué más debería darme si yo 
realmente fuera del Señor y cada segundo notara 
cómo me lleva.

¿Cómo he llegado a darme cuenta de esto? Por 
ejemplo, el primer día que nos llevaban los volunta-
rios en carrito a la Misa de la Gruta, se me veía en 
una foto en el carrito y una amiga de Madrid me dijo 
al ver la foto “¡qué fuerte, que hasta físicamente te 
lleva el Señor!”, y me hizo caer en la cuenta de que 
físicamente podía ver cómo el Señor me lleva. Des-
pués he comprobado cómo los voluntarios cuidan a 

muchos de los otros enfermos que necesitan todo, 
estan en silla de ruedas o casi no mueven los brazos 
o piernas. De hecho a mí hasta ahora me preocu-
paba que me quedan pocos meses de vida, que me 
voy a morir y, viéndoles, pensaba “Señor, muchos 
de estos amigos llevan toda su vida así, y otros que 
a lo mejor sufren todavía más, hace tiempo que no 
se valen por sí mismos”, y, me di cuenta que yo era 
una tonta burguesita preocupada cuando hay gen-
te que sufre mucho más que yo y lo llevan con una 
sonrisa. Uno de ellos, Antonio, dio un testimonio 
valiente sobre lo absurdo de su sufrimiento si no 
lo unía conscientemente a la Redención de Cristo 
y le dio un significado valiosísimo al ponerse en 
manos del Señor.

 En la procesión de las antorchas, Agustín, un 
voluntario que empujaba mi carrito, al pasar por una 
estatua de la Virgen, me dijo: “mira”, y me di cuenta 
de que me estaba indicando dónde está la Virgen. 
Me pareció que esto es la iglesia, que los que tiran 
del carro tiran de la iglesia y ellos, al mismo tiem-
po, son sostenidos por la fuerza de la oración y el 
sufrimiento de todos los enfermos.

Y otra imagen que guardo de Lourdes es que 
la basílica, es decir, la Iglesia, está sostenida en el 
corazón, en lo profundo, por la gruta donde está la 
Virgen, como el corazón de la Iglesia, y nos sigue 
llevando a Cristo.

Estaba muy contenta cuando iba a la piscina, 
estaba deseando aunque no sabía lo que iba a pasar 
porque había leido muchos testimonios de curacio-
nes. Antes de ir a Lourdes me documenté para saber 
si merecía la pena ir o no, estudié los documentos 
que probaban los milagros, testimonios de enfermos 
que salián de la piscina con la pierna que antes no 
tenían o sin cicatrices... Y precisamente mi cáncer 
empezó porque me quitaron de la pierna un tumor 
muy grande de sarcoma sinovial y yo decía a mis 
amigas: “a lo mejor salgo de la piscina sin cicatriz 
siquiera”... ahora mismo mis pulmones están am-
bos invadidos por 14 tumores por la metástasis y si 
hubiera un milagro se sabría cuando repitan el TAC.

He vuelto a casa convencida de que si me curo 
volveré a Lourdes como voluntaria de la hospitalidad, 
mayo y octubre, todos los años de mi vida. 

Alejandra
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“NO CREÍA EN NADA Y AHORA NO  
IMAGINO MI VIDA SIN DIOS”

Marta Sanz y María Gallego tienen 19 años. Estudian el 
doble Grado de Publicidad con Marketing y el Grado de 
Psicología respectivamente. Hace dos años pusieron 
rumbo a Roma con su parroquia, la Inmaculada Concepción 
de Alcorcón. Lo que al principio comenzó como un viaje 
entre amigas pronto se convertiría en algo más. 

Hasta hace apenas dos años, estas dos chicas no tenían ninguna relación con 
la Iglesia a pesar de haberse criado en familias católicas y practicantes. Sin 
embargo, en sus intereses no había espacio para Dios. Para ellas ir a misa 

era un suplicio. Para María “creer en Dios era una tontería”.
Marta a su vez pensaba que su vida estaba completa, que no le faltaba nada. 
1 de agosto del 2013. Más de un centenar de jóvenes de las parroquias per-

tenecientes al Arciprestazgo de Alcorcón se preparan, maleta en mano y mochila 
a la espalda, para comenzar su peregrinación de verano, con destino a Roma. 

La madre de María se enteró del viaje y se lo comunicó a su hija que no dudó 
ni un momento. “Es la oportunidad de conocer Roma, uno de los lugares que 
llevaba tiempo queriendo visitar”. Lo primero que hizo cuando llegó al colegio 
fue proponerle a sus amigas ir juntas de viaje. A todas les encantó la idea y se 
lanzaron a la aventura. 

Pero su perspectiva estaba muy lejos de encontrar el camino en la fe ni mu-
chísimo menos se les pasó por la cabeza comenzar a creer en Dios ni replantear-
se la religión, todo lo contrario: “lo primero que preguntamos al sacerdote fue si 
íbamos a salir de fiesta”.

Y llegó el día esperado. A primera hora de la mañana comenzaron a subir al 
autobús que se convertiría en su casa durante los 10 primeros días de agosto, 
pues a estos jóvenes peregrinos les esperaban casi 2000 km por delante. La ale-
gría se palpaba en el ambiente. Cinco chicas nuevas en la Parroquia la Inmacu-
lada Concepción de Alcorcón subían tímidamente al autobús entre un montón de 
desconocidos a los que apenas habían visto en la reunión previa al viaje. Dos de 
ellas eran Marta y María. 

Cuando Marta subió al autobús lo que más le llamó la atención fue ver a tan-
tas personas que irradiaban entusiasmo y que gritaban ¡Dios te ama! “Yo también 
quería esa felicidad, ¿qué tienen ellos que a mí me falta? Fue subir al bus y pensar, 
¿qué pasa aquí?”.

Durante el recorrido fueron muchos los lugares visitados: Zaragoza, Barcelona, 
Lourdes, Ars, Avignon, Niza, Turín, Asís, Florencia… y por fin, llegaron a la ciudad 
eterna. Para entonces ya habían cambiado muchas cosas. Vivieron cada Eucaristía, 
cada catequesis, cada momento de oración… la perspectiva del viaje había dado 
un vuelco, el cambio se estaba produciendo. Seguramente sin ser conscientes de 
ello se habían contagiado de la fe de los demás.

Lo que más llamó la atención de Marta fue el interés y la amabilidad de los 
peregrinos. “Al finalizar las catequesis todos se acercaban a preguntarnos qué 
sentíamos, cómo había ido. Eso lo valoramos mucho. Fue la gente la que nos ayudó 
a dar el paso de acercarnos a Dios”. María guarda en el recuerdo una catequesis 
en el pueblito del Santo Cura de Ars (Francia) que marcó su vida para siempre. 
“Los grupos se eligieron al azar y de repente, escuchando, me quedé en silencio. 
Tras un rato pensando para mí, me puse a llorar porque estaba sintiendo algo 
que nunca me había ocurrido. Sentí a Dios y no sabía qué me estaba pasando. 
Hasta el punto de que llamé a mi madre para contárselo y no me creía”. “Un día 
me dijeron: cuando estés preparada, confiésate. Entonces se lo pedí al cura. Me 
había confesado dos veces en toda mi vida y ni siquiera me acordaba de cómo 
había que hacerlo y la verdad es que me llevé una sorpresa cuando él me ayudó 
repasando uno por uno los mandamientos”.

Ver a tantas personas de rodillas rezando con tanto fervor ante la Eucaristía, 
te hace ver que Dios está vivo ante ti. Todos los que han vivido esta experiencia 
saben lo que se siente, es algo que no se puede explicar con palabras pero que 
llega a lo más hondo de cada corazón. Marta lo sintió así: “me ponía a pensar, 
cómo me confieso, qué tengo que decir… Llevaba 10 años sin hacerlo, era algo 
nuevo para mí. Fue en una Hora Santa cuando decidí dar el paso y cuando acabé 
me sentí liberada; fue una gran experiencia”.

“Roma 2013 nos cargó las pilas para dar el paso de la Confirmación, que es 
lo que te falta para completar la fe”. El 1 de febrero del 2015, a través de este 
sacramento, Marta y María se fortalecieron con el don del Espíritu Santo, logran-
do así una unión mucho más profunda con Dios y con la Iglesia, llenándose de 
gracia para ser testigos de Jesucristo de palabra y obra, para transmitir la fe.

A día de hoy Marta es titulada como Monitora de ocio y tiempo libre por Se-
mites, y con María forma parte del grupo de jóvenes de su parroquia; van a las 
peregrinaciones, a los campamentos y asisten a la Eucaristía todos los domingos. 
María no puede imaginar “cómo sería en este momento nuestra vida lejos de Dios 
y más después de conseguir algo tan difícil como es la fe. Todos los días rezamos 
a Dios para que nos guíe”. Marta ha encontrado que su vida está plena en Dios 
y se siente feliz por haberle conocido. “Es mi fe, mi fuerza, mi misericordia, mi 
compasión… y cuando comulgo me siento llena de Él”.

¿Cuánto habrían cambiado sus vidas si en el último momento hubieran de-
cidido no ir al viaje?, ¿se trata del destino o realmente tenían que emprender 
esa aventura? Ellas mismas nos responden: “Nuestra vida sería muy distinta de 
no haber ido al viaje, sería muchísimo peor o estaríamos haciendo cosas que no 
estuviesen bien. Si Dios nos llevó por ese camino era con el fin de lograr nuestra 
conversión. Nuestro destino se llama Dios. Teníamos que vivir la experiencia”. 

Y así, con la seguridad que da saberse en Cristo pisan fuerte por la vida, pero 
ya no como las Divinas (así las llamaban en la peregrinación), sino como jóve-
nes cristianas que han decidido recorrer el sendero de su nueva vida junto a Él.

Clara Fernández
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CULTURAQuien mucho lee y entiende se llena, y quien está lleno puede regar a los demás (San Ambrosio)

8  El encuentro. Ángel 
Moreno Peláez. Madrid 
2015, 176 págs.

“He constatado que para algunos 
hombres y mujeres Dios es el gran 
desconocido en sus vidas y, como 
mucho, llegan a decir que sí creen 
en un Ser Creador pero nunca se han 
planteado el amarle”. El autor insiste 
en que “el descubrimiento del verda-
dero Dios Amor es lo más importante 
para la vida de cualquier hombre”. 

8  Monseñor Romero. Salvar 
al pueblo. Ciudad Nueva, 
Madrid 2015, 95 págs.

Selección de meditaciones, pensa-
mientos, cartas y poemas,... frag-
mentos esenciales para la vida co-
tidiana, para el hombre de hoy que 
necesita a Dios pero que tiene poco 
tiempo de buscarlo.
Habló de la vida política, el trabajo, 
la pobreza, la paz, la Iglesia…

8  Felipe Neri. Juan Féliz 
Bellido. Ciudad Nueva, 
Madrid 2015, 125 págs. 

El santo de la alegría; el Apóstol de 
Roma; fundador de la Congregación 
del Oratorio. Acudían a él multitudes 
de toda condición buscando consejo, 
perdón, paz, ánimo, ayuda material 
y espiritual.
El 21 de julio se cumplió el V Cen-
tenario de su nacimiento.

8  Alrededor de los libros. 
David Cerdá. Rialp, Madrid 
2015, 79 págs.

Filósofo y economista, hace un pon-
derado elogio de los libros y de la 
lectura. Y dos ensayos: 
Uno, sobre el diálogo, los argumen-
tos y las falacias; y otro sobre la 
muerte, el sufrimiento y la vulnera-
bilidad, la fragilidad.

8  Un encuentro inesperado. 
Jennifer Fulwiler. Palabra, 
Madrid 2014, 379 págs.

Un libro que ‘engancha’ al lector desde 
el primer capítulo. No se trata de un 
testimonio de conversión habitual y re-
dactado desde el sentimentalismo. Al 
contrario, la protagonista es escéptica 
desde el principio de la historia y su 
conversión parece, por este motivo, 
mucho más milagrosa. Está redacta-
do en un tono divertido, no exento de 
cierta ironía, y de fácil lectura.

Jennifer Fulwiler debería haber 
sido muy feliz porque lo tenía todo: 
un marido que la quería, hijos, un 
buen trabajo, una vida social que 
cualquiera podría desear... pero no 
era feliz y no sabía por qué... ¿qué 
le faltaba a su vida? Buscando el 
sentido a toda su existencia se en-
contró con Cristo, pero no con el 
Cristo teórico y castigador del que 
le hablaron en la infancia... sino Otro, 
muy diferente.

Paloma Fernández Arias

8   Monseñor Óscar Romero. 
Santiago Mata. Palabra, 
Madrid 2015, 531 págs.

Quizá lo más completo, equilibra-
do –no es fácil- y documentado 
(libros y archivos diversos) que 
se ha escrito sobre el Beato; con 
recto criterio doctrinal y eclesial. 
“Los mártires son de Dios y a Dios 
entregaron su vida, aunque se la 
arrebataran sin su consentimien-
to”; “El odio de los enemigos es, en 
cierto modo, un homenaje más su-
blime que el amor y la adhesión de 
los amigos” (Mons. Romero sobre 
la persecución a Mons. Chávez); 
“Que no haya resentimientos en el 
corazón” (Mons. Romero, homilía 
19.VI.1977). “Predicó siempre la 
caridad cristiana, la conversión 
y el perdón como auténtica re-
volución y liberación del pecado 
y de las injusticia sociales”. En 
resumen: “Pasión por la Iglesia”. 
Léalo, regálelo.

F. Armenteros Montiel

8  Bien, mejor ¡Excelente! 
Esther Joos Esteban. Rialp, 
Madrid 2015, 190 págs.

El subtítulo del libro ya nos da una 
pista de su contenido, ‘Cómo lograr 
que los niños adquieran hábitos de 
trabajo’, es decir no se trata sólo 
de que el niño cumpla con sus ta-
reas, sino de crear una rutina y de 
hacerle comprender por qué ha de 
actuar de ese modo y no de otro. 
En esta tarea la colaboración del 
padre y la madre son fundamen-
tales. La mente despierta pero a 
veces más teórica del padre debe 
conjugarse con el espíritu prácti-
co de las madres, capaces de ver 
siempre ‘más allá’. 

Se trata de una guía, plagada 
de simpáticas anécdotas, de esta 
Doctora en Filosofía y experta en 
infancia, para padres, educado-
res, cuidadores y todos aquellos 
encargados de la enseñanza de 
responsabilidades a los niños. 

P. Fernández Arias

8  La fe cristiana explicada. 
Scott Hahn y Jaime Socías. 
Edibesa, Madrid 2015, 604 
págs.

Conocer a fondo la fe es esencial 
para amar a Jesucristo. Estamos 
ante una obra formidable. Este libro 
es un comentario didáctico del Cate-
cismo de la Iglesia Católica en todas 
sus partes. Cada capítulo cons-
ta de una explicación, enriquecida 
con textos de diversa importancia 
y culminada con lecturas comple-
mentarias, vocabulario esencial, pre-
guntas, ejercicios prácticos y textos 
del Catecismo. El Coordinador de la 
obra, Scott Hahn, es bien conocido 
por nosotros desde que pudimos 
leer su ya famoso ‘Roma, Dulce ho-
gar: nuestro camino al catolicismo’ 
(Rialp, Madrid. 2013). Laicos, fami-
lias, grupos, escuelas de teología 
podrán rápidamente enriquecerse 
con la profundidad, claridad y pe-
dagogía de esta obra. 

Borja Hernando Trancho


